

Nieves Fernández tiene su explotación en el pueblo vianés de Quintela do Pando IL. VÁZQUEZ

NIEVES FERNÁNDEZ | Medalla al Mérito Agrario del Gobierno

Una mujer empeñada en recuperar la oveja gallega y que ya tiene 270

Maria Cobas

O BARCO/LA VOZ. Empezó con 18 y a día de hoy tiene 400, 270 de ellas con el sello de oveja gallega, en peligro de extinción. No ha sido fácil, porque «nunca trouxemos un animal de fóra, todos os que temos agora naceron daqueles 18 que herdei da miña avoa», cuenta ella, por eso, dice «foi moi pouco a pouco».

Pero a día de hoy ha conseguido que «todo o que producimos, xa está vendido». Es la explotación de Nieves Fernández en Quintela de Pando (Viana do Bolo), que el pasado mes de junio le valió un premio al Merito Agrario del Ministe-

rio de Medio Ambiente. «Foi un pouco polo traballo que fago, co gando, e tamén limpando o monte, porque cos animais o monte está sempre limpo; e aparte fago figuras de madeira», explica. Es una afición que inició cuando sus hijos eran pequeños y en la que invierte sus muchas horas en las montañas cuidando las ovejas.

El premio consistió en un diploma y una medalla, nada que quite trabajo, pero que Nieves agradece, aunque asegura que nadie le ha explicado el motivo. «Supoño que foi porque cando a ministra estivo aquí, debeu quedar impresionada», cuenta Nieves recordando la presencia de Elena Espinosa «durante as eleccións, que estivo por Viana e dixo de ver unha explotación gandeira e a trouxeron aquí». Para ella, el mejor reconocimiento a su trabajo es que un carnicero de la localidad le compre toda su producción, «incluso me di xa para cando a quere, agora xa só traballamos para el», dice.

Si pudiera, Nieves también daría premios, en este caso, a sus hijos «que botan unha man as fins de semanas» y a los vecinos, «porque hai moitos con prados moi bos que mos deixan para que eu leve as ovellas pastar».